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Le « Street Art »  ou art urbain est un

mouvement artistique regroupant toutes

les formes d’art réalisées dans un lieu

public comme le graffiti, la mosaïque, le

pochoir et le collage.  Ce courant

artistique a pris son nom au milieu du 20e

siècle et s’est popularisé dans les années 

70 et 80 avec l’arrivée de plusieurs

artistes, dont le bien connu Keith Haring.  

Dessiner sur les murs

par Wendy French

Malgré sa popularité et les couleurs qu’il apporte à une ville,  cet art est illégal ! Et oui, faire

un graffiti, une peinture ou toute autres œuvres dans un endroit public est contre la loi. Sans

l’autorisation de la ville ou des propriétaires d’un bâtiment, c’est considéré comme du

vandalisme et passible d’une amende.  À Montréal, si l’on se fait attraper pour « vandalisme »,

les amendes peuvent varier de 100 $ à 1000 $ selon les quartiers.   

Heureusement pour ces artistes, il existe, un peu

partout dans le monde des endroits où il est

parfaitement légal de faire des graffitis. Dans

ces endroits, on efface régulièrement les

anciens graffitis pour faire place à de

nouveaux. À Montréal, il y a le tunnel sur la rue

De Rouen et plusieurs autres endroits de ce

genre pour s’exprimer sans problème.
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L’humain a étendu ses établissements partout sur la planète, réduisant ainsi l’habitat de
plusieurs espèces animales. Pour survivre, la faune devait soit vivre dans les coins les plus
reculés de la Terre soit s’adapter à la présence humaine. Heureusement, la plupart des
animaux sont très résilients et peuvent s’adapter rapidement aux changements qu’apporte
le milieu urbain. 

 
La plupart des animaux urbains s’activent durant la nuit pour éviter la présence humaine et
chercher de la nourriture sans être dérangés. 
 
D’autres font appel à leur intelligence et à leur ruse pour se procurer à manger en plein
jour. Mais, dans certains pays, la nourriture est beaucoup plus accessible grâce aux humains
(principalement les touristes) qui les nourrissent. 

 
Pourtant, malheureusement, il y a la nouvelle pandémie de coronavirus qui force les gens à
rester dans leur maison. Cette mesure de sécurité ne plait pas aux animaux qui sont
habitués à être nourris à la main. Ces animaux privés de leur nourriture habituelle sont
contraints d’aller chercher plus loin dans la ville. C’est à ce problème que font face les cerfs
au Japon et les singes en Thaïlande. Pourtant, en même temps de sauver nos vies, le
confinement fait la joie des animaux comme les poissons de Venise ou les coyotes de
Montréal qui évitent la présence humaine. 

 
Maintenant que nous restons chez nous pour nous protéger, la faune peut se promener
librement sans dérangement. Espérons qu’après la crise, l’humanité se rendra compte de
ses erreurs et que la coexistence entre la nature et l’être humain sera beaucoup plus
harmonieuse et symbiotique.             

CONSÉQUENCE DE LA COVID 19 :
La faune reprend ses droits  

par Alexandru Ionescu  

Source: Journaldemontreal.comSource; Pexels @ Thomas Shockey 
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Les déchets aquatiques sont à 100%
dus à l'activité humaine et à 80%
constitués de matière plastique. On
estime qu’en 2050, il y aura plus de
plastique que de poissons dans
l’océan. 

Cette pollution plastique est conduite
en mer par le vent et les cours d’eau.
Mais parmi tous ces déchets, le
plastique reste le plus alarmant, car il
ne se dégrade pas entièrement : il se
brise en petites microparticules sous
l’effet des vagues, du vent et du soleil.
Puis, une fois dans l’océan, les déchets
ont d’innombrables impacts sur la vie
aquatique ainsi que sur les humains. 

Les déchets aquatiques représentent
des « pièges » pour la faune marine
qui les confond avec ses proies
habituelles. 

Les conséquences de la pollution marine 
 

Par NAHIRATH SARE

C'est le cas pour certaines tortues qui
confondent les sacs plastiques aux
méduses et s’étouffent en les avalant. 

Les déchets marins impactent aussi
l’Homme et ses activités. Ils peuvent
contraindre les voies de navigation,
perturber la pêche et, dans certains cas,
blesser l'Homme. Lutter contre cette
pollution représente aussi de grands
investissements financiers. 

Le saviez-vous ? Un million d’oiseaux et
100 000 mammifères marins sont tués
par les déchets aquatiques chaque
année ?

Source : fr.oceancampus.eu 

Source : advancedsciencenews.com 
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C’est la pandémie et la plupart des activités qu'on
voudrait faire sont devenues impraticables. Ça ne
veut pourtant pas dire qu'on ne peut pas
s'amuser en restant à l'intérieur. Voici donc 2
activités à faire à l'intérieur.  

#1 : Faire de la pâtisserie. La pâtisserie peut
s’avérer être une excellente activité lorsqu’on
s’ennuie. On peut faire des gâteaux, des tartes,
des biscuits et toutes les sortes de viennoiseries.
Certaines personnes pensent que c’est difficile de
pâtisser, mais c’est faux. Laissez place à votre
imagination !  

#2 : Réaménagez votre chambre. Lorsqu’on
range notre chambre, on peut trouver des tas de
vieux objets qu'on pensait avoir perdus mais en la
réaménageant, on peut trouver tout autant de
choses. Quand on réaménage, on peut voir les
choses sous un autre point de vue. Le
changement est parfois une bonne chose, mais si
vous n’osez pas, vous ne pourrez jamais savoir
comment se déroulent les choses sous un angle
différent. En espérant que vous ayez trouvé des
idées. Bonne journée!

Deux activités à
faire en temps 
de pandémie 
par Nubia NDONG MBA  

Félicitations à la gagnante

Cynthia Rose Rozario 

du foyer 029 ! 

Concours 
« couverture de l'agenda 2021-2022 » 

Vous avez été nombreux à soumettre
une oeuvre. Merci à tous les
participants! 
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En mars dernier, M. Richard Roy, enseignant
d’éducation physique à notre école, a voulu
rendre utiles ses 15 ans d’entrainement de
course à pied. Il a donc couru pendant 24h afin
d’amasser de l’argent pour l’organisme REVDEC
(un organisme luttant contre le décrochage
scolaire installé dans l’arrondissement de
Rosemont).

Une annonce sur les réseaux sociaux fut lancée
quelques semaines auparavant avec un objectif,
plus ou moins modeste, de quatre mille dollars.
C’est donc le 27 et 28 mars que tout s'est
déroulé. La course a commencé à 10h au parc
Maisonneuve, mais en raison du couvre-feu, elle
s’est terminée dans les couloirs d’Honoré-
Mercier. Notre professeur était accompagné de
sa copine Marie-Claude Garceau qui l’a assisté
durant la nuit. Finalement, la course s’est
achevée à 11h le 28 mars.  L’objectif fixé au
début a été largement dépassé, nos deux
coureurs ont réussi à amasser sept mille dollars
pour la fondation ! Cette somme additionnée
d’un don de la banque Desjardins, leur a permis
de recueillir finalement dix mille dollars. 

Un monde sans toi  
 
Il y a des nuages bleus dans le ciel et
une brise souffle. 
 

Fraîcheur estivale, soirée agréable. 
Je regarde la lune et les étoiles, 
 

le clair de lune brille dans mes yeux 
J'ai pensé un peu- 
 

Pourquoi aurais-je besoin d'un monde
où tu n'es pas?

Plage 
 
Je suis assis sur le sable blanc et frais 
et me baigne dans les rayons d'une nuit
chaude. 
 

Mousse marine chatouille les pieds,  les
yeux d'Azur brillent dans l'obscurité. 
 

Une atmosphère d'amour plane dans
l'air - feu, désir et passion. 
 

Comme c'est bon d'être dans ce
monde, et ne plongez jamais dans
votre esprit! 

L’objectif fixé au début a été largement
dépassé, nos deux coureurs ont réussi
à amasser sept mille dollars pour la
fondation !

En entrevue, M. Roy affirme qu’il ne refera pas
cette course l’an prochain, il trouvera plutôt une
nouvelle cause pour aider les jeunes, et cette
décision n'est pas liée aux les contraintes de la
pandémie.

Poésie
par Yuliia Lushyna 

foyer 061 

Financement
Revdec

Un enseignant court 
pendant 24h pour aider les jeunes

par Wendy French
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On pourrait donner plusieurs adjectifs à cette
année scolaire dépendamment de comment
on l’a vue et comment on l’a vécue. Pour
certains, elle a été difficile, contraignante,
déstabilisante, angoissante, plate, pas comme
on aurait voulu, pas comme d’habitude. 
 

De mon côté, j’ai été très triste qu’il n’y ait
presque pas de sports cette année. J’ai
regardé vos uniformes sportifs dans les
armoires et j’ai trouvé difficile de les voir rester
là toute l'année sans les sortir. J'ai trouvé
vraiment plate de devoir arrêter les activités
sportives par deux fois, vous qui avez
tellement besoin de bouger ! Pas facile, de
devoir organiser des activités parascolaires en
ligne au lieu de voir de la vie dans notre école
après les classes.  

Par contre, vu que c'est ma première année
dans une école secondaire, je n'ai pas eu de
comparatif avec ce qui se faisait ici avant. Je
suis donc partie avec une page blanche, un
beau défi, sortir des sentiers battus, penser
autrement. Et c'est cela aussi mon métier! 

La situation nous a tout de même donné la
chance de développer d'autres projets, de
créer d'autres liens et je tiens à vous remercier
d'avoir embarqué avec moi dans ceux-ci.
 

Merci d'avoir participé aux concours qui vous
sont proposés tout au long de l'année. Merci
d'avoir confectionné 200 cartes de Noël, 160
cartes de Pâques pour les personnes âgées
du quartier. 

Merci d'écrire des lettres pour les
personnes esseulées. Merci à tous ceux qui
ont fait partie des groupes de jumelages,
que cela soit avec les élèves de l'accueil ou
l'aide aux devoirs. Merci de vous être
impliqués dans les comités, le conseil
d'élèves, les députés de classes, le journal
étudiant. Merci de vous êtes inscrits aux
activités parascolaires malgré les
désagréments dus à la covid. Merci à tous
pour vos efforts pour avoir su garder un
peu de vie parascolaire dans nos murs.   
 

Merci aussi à tout le personnel de l'école
qui m'a présenté des projets et qui a
embarqué dans les miens.  
 

J'ai déjà hâte de recommencer une autre
année avec vous, en espérant avec
beaucoup moins de restriction et si possible
en pouvant voir vos sourires., mais avant
cela je vous souhaite à tous de bien finir
cette année qui restera à jamais gravée
dans nos mémoires et un été plein de
belles surprises. 
 
Nathalie 

votre technicienne en loisirs

Ma première année avec vous ! 
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Chers finissants, 
 
Voilà que la fin de l’année est à nos portes. Alors que certains entameront leur première année
à l’école secondaire, les finissants et finissantes pourront finalement fermer ce long et
éprouvant chapitre que fut le secondaire. En passant par l’arrivée de la COVID-19 et les
sessions d’examens, les finissants sont passés à travers mille et unes épreuves. Cependant, ils
quittent le secondaire la tête haute. Ces cinq ans furent certes difficiles, mais ils en gardent
quand même d’agréables souvenirs. Finissants et finissantes d’Honoré-Mercier, nous sommes
fiers de vous appeler la relève de demain!     

                      
 Nour Zein Eddine (foyer 501)

Chers finissants,
 
Cinq années se sont écoulées depuis que vous avez mis le pied à Honoré-Mercier en tant
qu'étudiants. Vous y avez vécu de bons moments comme des moments plus difficiles. L'arrivée
de cette pandémie est venue bouleverser votre cheminement scolaire. Vous avez su faire preuve
d'une résilience exceptionnelle et en ressortir gagnants malgré cette épreuve qui vous a
demandé beaucoup d'adaptation.  
 
J'ai eu le privilège de faire graduer plusieurs d'entre vous au primaire et c'est avec une immense
fierté que je vous vois graduer de votre parcours secondaire. Vous êtes de jeunes adultes
magnifiques et brillants et je sais que vous bâtirez votre vie à votre image, en suivant vos
sources d'inspiration.
 
Je vous félicite et vous souhaite de belles réussites pour la suite de votre parcours.
 

Ève Ayotte, Directrice adjointe

Hommage

P A G E  8    L ' I N D E X  E X P R E S S
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Élèves du foyer 501

Élèves du foyer 502

Élèves du foyer 503

aux finissants
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3  S É R I E S
T É L É  À

R E G A R D E R

P A R  
A N I L A  R A H M A N

#1

#2

Reply 1988 (série coréenne) : Située en 1988, cette série tourne autour de cinq amis et leurs
familles vivant dans le même quartier de Ssangmun-dong, district de Dobong, au nord de Séoul.
Elle raconte la vie de Sung Duk-Seon, une adolescente amoureuse des chanteurs et qui adore
traîner avec ses amis. Cette série montre les moments heureux aux moments tristes entre ces
familles et leurs amis. Elle raconte comment la vie était dans les années 1980, et vous apprend
également à traiter vos amis comme des membres de la famille. Dans l'ensemble, c'est une très
bonne émission et elle fait partie de mon top 3. Je vous suggère de la regarder si vous aimez les
émissions familiales.

Meteor Garden 2018 (série chinoise) :
Shan Cai Yue, une fille ordinaire,
commence à fréquenter l'Université Ming
De et voit sa vie bouleversée lorsqu'elle
crie dessus le chef arrogant de la F4 (F4 est
un groupe de quatre garçons, qui sont les
plus populaires de l'école), Dao Ming Si
Wang. Il développe des sentiments pour
elle, ce qui complique les choses
puisqu'elle aime son ami, Hua Ze Lei Chen.
Shan Cai et Si vivent ensuite plusieurs
hauts et bas ensembles, mais Shan Cai
commence à lentement aimer Si et avant
qu'elle ne s'en rende compte, elle est
amoureuse de lui. Cette série est vraiment
bonne, je le donnerais un 10/10, si vous
aimez les séries romantiques, vous
adorerez le regarder. 

#3
Good Morning Call (série japonaise) :
Lorsque les parents de Nao Yoshikawa sont
déménagés dans le pays, ils l'ont laissée
rester à Tokyo pour terminer le lycée. Elle
trouve son propre appartement et est ravie
de vivre seule, mais Hisashi Uehara, son
camarade de classe populaire, se présente
avec sa propre clé et dit qu'il est le vrai
locataire. Ils se rendent compte qu'ils vont
devoir partager l'appartement. Au début, ils
étaient froids l'un envers l'autre, mais après
le temps, ils se sont rapprochés et ont
commencé à sortir ensemble. Cette série a
2 saisons et est intéressante. Regardez-la
et je vous garantis que vous serez accro. 

P A G E  1 0    L ' I N D E X  E X P R E S S
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Mesures sanitaires obligent, cette année la
séance de photos de notre équipe de Design
mode a eu lieu au parc Campbell-Ouest. Maria
Hussain, Monica Mière, Fiza et Toobas Moshin
ont travaillé ardemment pour développer la
collection d'Honoré-Mercier 2021 avec l’aide du
coordonnateur de Fusion Jeunesse. 

Nous souhaitons remercier spécialement
Monsieur Tauts, le coordonnateur du projet
sans qui cette collection n'aurait pas pu avoir
lieu, ainsi que Monsieur Bourgoin, professeur
investi dans ce beau projet. 

Les vidéos du concours des défilés de mode de
7 écoles secondaires de Montréal seront
présentées aux jurys à la fin mai. Bonne chance
à notre équipe!

Séance de photos et vidéos avec notre

équipe Design mode.

Le 7 mai, Maria Hussain, Monica Mière et Samuel Desjardins
ont défilé au parc Campbell-Ouest.

L’ADISQ À L’ÉCOLE HONORÉ-MERCIER

L’ADISQ à l’école est une série de 14
webinaires éducatifs faisant la promotion de
14 artistes issus de divers milieux et
explorant diverses sonorités musicales.
 
Les élèves des foyers 060 et 061 des classes
d'accueil, élèves de monsieur Yannick
Turcotte, ont eu le privilège de participer à ce
projet unique en posant des questions sur la
musique électronique à Debbie Tebbs, artiste
incon-tournable sur la scène électro-pop
québécoise. Les groupes participants ont
aussi eu droit à une rencontre privilégiée
avec l'artiste.
 
Nous vous invitons à visionner les capsules
vidéo sur le site web de l'ADISQ.

https://palmaresadisq.ca/fr/a-la-une/2021-04-07/ladisq-a-lecole-1/
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Un mois après le départ, le navire accosta
enfin. Elle sortit du navire et elle était
vraiment nerveuse. Le ciel était gris et
nuageux. Il y avait beaucoup de petites
maisons et beaucoup d’arbres, mais
l’atmosphère était sombre. Ce qui attira
son attention, c’était que beaucoup
d’hommes faisaient la queue pour choisir
leur future épouse. Elle savait qu’elle
devrait choisir un mari dans quelques
jours et c’est ce qu’elle fit. 
 

Aujourd’hui, neuf ans plus tard, Marie-
Anne raconte à ses enfants l’histoire de la
façon dont elle a rencontré leur père et de
son voyage inoubliable mais malheureux. 

 Immigrer en Nouvelle-France

Marie-Anne, une fille de seize ans, habitait
à Paris avec sa petite sœur de quatorze
ans, Louise, et ses parents. Malheu-
reusement, sa sœur et elle étaient assez
âgées pour se marier, alors elles durent
partir en Nouvelle-France pour se trouver
un mari. 

p a r  
G r e i s  M u h a r r e m i

Elles attendaient l’arrivée du bateau au
quai. Marie-Anne était bouleversée de
quitter sa ville natale principalement parce
que c’était contre sa volonté, mais elle était
surtout attristée par la venue de sa petite
sœur avec elle. Le bateau arriva enfin, elles
jetèrent toutes deux un dernier regard sur
leur ville et elles partirent. Elles n’avaient
aucune idée que ce voyage allait être le
pire voyage de leur vie. 

Après deux semaines passées sur le navire,
Louise commença à tomber malade et
chaque jour la situation empirait de plus
en plus jusqu’au jour de sa mort. Marie-
Anne était dévastée, elle pleurait tous les
soirs avant de s’endormir à cause de la
perte de sa sœur. 

Arrivée des filles du Roy à Québec, reçues par Jean Talon
et Mgr Laval, vue par Eleanor Fortescue-Brickdale (1872-
1845).

https://fr.wikipedia.org/wiki/Ville_de_Qu%C3%A9bec
https://fr.wikipedia.org/wiki/Jean_Talon
https://fr.wikipedia.org/wiki/Fran%C3%A7ois_de_Montmorency-Laval
https://fr.wikipedia.org/wiki/Eleanor_Fortescue-Brickdale
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Nous avons maintenant une cible plus concrète à viser. Comme quoi
l’environnement et la santé vont rarement l’un sans l’autre! 

Grande corvée 2021 
Le Comité environnement de l’école Honoré-Mercier félicite
fièrement les élèves qui ont participé à la première édition de la
Grande corvée du jeudi 6 mai dernier. Les foyers 153, 101, 102, 201,
202, 301 et 401 ont ramassé 95,8 kg de déchets, pour un poids
moyen de 2,04 kg par équipe, additionnant plus de 5000 items. Ce
qui a été le plus ramassé : les mégots de cigarette. 

Richard Roy et Jean Constantin remercient donc
grandement les membres du personnel scolaire
suivants pour leur aide et implication : Nathalie
Michellod, Yvan Paquet, Emmanuel Blanchard,
Sophie Camiré, Mwanangwa N’Tompa Mathieu,
Mamadou Cissokho, Gabrielle Palmieri, Josiane
Gélinas, Guy Martin et les trois membres de la
direction. 



M A I  2 0 2 1  |  N U M É R O  3P A G E  1 4    L ' I N D E X  E X P R E S S



M A I  2 0 2 1  |  N U M É R O  3   P A G E  1 5L ' I N D E X  E X P R E S S

Louez votre capsule pour la nuit dans un hôtel japonais et tentez l’expérience d’un
sommeil chronométré de 9 heures partagé avec vos voisins de couchette, caché de
leurs regards indiscrets par un simple rideau. Malgré l’étroitesse de la cabine, un
écran plat règne en maître. Selon les prestations, vous pourrez bénéficier d’une
douche intégrée ou d’un poste de commande, qui vous permettra d’ajouter une
ambiance zen au confort de la chambre hermétique. Claustrophobes, passez votre
chemin.

Avalons-nous des araignées 

pendant notre sommeil?

Pour dire vrai, oui. Mais c’est aussi – et

surtout – hautement improbable ! Tout

d’abord parce qu’il faut dormir la

bouche ouverte – ce qui réduit le nombre

de “victimes” potentielles. Puis en raison

du fait qu’il est probable qu’une araignée

galopant sur notre visage nous réveille

ou nous fasse bouger avant même qu’elle

ait pu atteindre son but…

– 9,4 décibels. Voici le son mesuré dans cette
chambre anéchoïque, ou chambre sourde,
construite par les laboratoires Orfields à
Minneapolis. La pièce est en effet tellement
silencieuse que le son mesuré en devient négatif.
Selon ses créateurs, elle absorberait 99,9 % des sons
émis à l’extérieur, plongeant donc l’oreille
humaine dans un silence absolu

Le savais-

tu ?  ...

Quelle est la pièce la plus
silencieuse au monde

C'EST INTERDIT !
Au Kentucky: Ne pas prendre dedouche moins d’une fois par an.En Arizona : Abattre un cactus.Colorado : Prêter un aspirateur àson voisin.

Dormir dans une capsule à la manière 
d’un astronaute, ça vous tente ? 
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Pssstt!
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